

## La vie de Lot : Des Choix Cruciaux

*Et Lot leva ses yeux et vit toute la plaine du Jourdain, qui était arrosée partout avant que l'Éternel détruisit Sodome et Gomorrhe, comme le jardin de l'Éternel, comme le pays d'Égypte, quand tu viens à Tsoar. Et Lot choisit pour lui toute la plaine du Jourdain ; et Lot partit vers l'orient. Et ils se séparèrent l'un de l'autre. Abram habita dans le pays de Canaan, et Lot habita dans les villes de la plaine et dressa ses tentes jusqu'à Sodome. Or les hommes de Sodome étaient méchants et grands pécheurs devant l'Éternel (Genèse 13:10-13).*

Le chapitre 13 de la Genèse commence par une description de la prospérité matérielle d'Abraham et de la prospérité de son âme. Sa foi était primordiale et, après son retour d'Égypte, Abraham « invoqua le nom de l'Éternel ». Lot avait lui aussi prospéré matériellement, mais sa foi n'est pas mentionnée. Au lieu de cela, nous lisons le récit d'une querelle grandissante entre les bergers Abraham et de Lot.

Abraham aborde le problème et comprend que le moment est venu de se séparer de Lot. C'est un moment crucial et une occasion unique pour Lot de démontrer la foi qu'il a observée chez son oncle. Abraham fait entièrement confiance à Dieu et laisse à son neveu la liberté de choisir où aller. C'était un moment pour Lot de rechercher la sagesse pour guider sa vie et de s'en remettre à l'Éternel, mais il prend une décision hâtive, fondée uniquement sur les avantages matériels et aveugle aux dangers spirituels. Le pays auquel il « leva les yeux pour voir » lui rappelle le pays d'Égypte, quand tu viens à Tsoar » (v.10). Son désir ardent de retrouver sa vie en Égypte domine encore ses pensées. Il n'a pas considéré les dangers de se diriger vers Sodome et de pénétrer sur le territoire des hommes de Sodome, « méchants et grands pécheurs devant l'Éternel » (v.13).

Lot « choisit pour lui » (v.11). Ces paroles sont un avertissement. Comment prenons-nous nos décisions ? Choisissons-nous simplement ce qui nous semble le mieux, tirant des conclusions hâtives et irréfléchies ? Ou bien présentons-nous au Seigneur le chemin à suivre, cherchant sa volonté et sa direction, sachant qu'il est « le chemin, et la vérité, et la vie ? » Lot a choisi le mauvais chemin, il s'est placé en compagnie de ceux qui rejetaient la vérité et il a finalement été privé de toute manifestation extérieure de sa relation avec Dieu. Il a été plongé dans une vie de

tourments dont seul Dieu pouvait le délivrer.

« Dieu... a délivré le juste Lot, accablé par la conduite débauchée de ces hommes pervers (car ce juste, qui habitait parmi d'eux, les voyant et les entendant, tourmentait de jour en jour son âme juste à cause de leurs actions iniques) » (2 Pierre 2:4-11).

Abraham a désobéi à Dieu en descendant en Égypte, mais Dieu l'a délivré et l'a ramené à une vie de foi. Comme Lot s'avançait vers le danger, Dieu a invité Abraham à « lever tes yeux » et à regarder le pays qui lui avait été donné, et à y marcher avec Dieu : « Lève-toi, et promène-toi dans le pays en long et en large, car je te le donnerai » (vv.14-17). La foi d'Abraham l'a conduit à Hébron, où il « y a bâti un autel à l'Éternel ». Hébron était un lieu de paix, de communion et de prière. Au lieu de lever nos yeux pour chercher nous-mêmes des solutions, que Dieu lève nos yeux chaque jour, pour goûter à sa paix et à sa communion, et découvrir sa volonté ainsi que la force de marcher par la foi, avec des cœurs remplis d'adoration.

**Gordon D Kell**